



Vorlagen-Nummer

4001/2022

Dezernat, Dienststelle
I/02-5

Freigabedatum

Beschlussvorlage

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

Betreff

Errichtung eines Kunstwerks in Gedenken an Manfred Faber

Beschlussorgan

Bezirksvertretung 5 (Nippes)

| Gremium | Datum |
|------------------------------|--------------|
| Bezirksvertretung 5 (Nippes) | |

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Nippes folgt der Empfehlung der Jury „Faber-Kunstwerk“ und beauftragt die Verwaltung mit der Umsetzung eines Kunstwerks in Gedenken an Manfred Faber nach dem Entwurf von Herrn David Semper, der als Sieger aus dem Wettbewerb hervorgegangen ist.

Haushaltsmäßige Auswirkungen **Nein****Auswirkungen auf den Klimaschutz**

- Nein
- Ja, positiv (Erläuterung siehe Begründung)
- Ja, negativ (Erläuterung siehe Begründung)

Begründung:

Die Bezirksvertretung Nippes hat in 2021 einstimmig die Errichtung eines Kunstwerks in Gedenken an Manfred Faber auf dem Platz an der Naumannstraße (genannt Naumannplatz) in Köln Riehl beschlossen und für die Umsetzung einen Betrag in Höhe von 50.000 Euro bereitgestellt.

Infolgedessen wurde ein Beirat eingerichtet, der den Prozess gestaltet und begleitet. Auf Vorschlag des Beirates wurde ein Einladungswettbewerb durchgeführt und eine Jury zusammengestellt. Im Ergebnis haben neun Künstler*innen an dem Wettbewerb teilgenommen und ihre Entwürfe eingereicht. Die Jury hat sich in Ihrer Sitzung am 18. November 2022 für den Entwurf des Künstlers, Steinmetzen und Steinbildhauers David Semper „Der Stift“ entschieden.

Den zweiten Platz belegte der Kölner Künstler Gregorij Berstein mit seinem Entwurf einer Glas-Skulptur. Den dritten Platz belegte Maike Lausen aus Zürich mit ihrem Entwurf „Elemente des Friedens“.

Begründung der Dringlichkeit:

Da die Jurysitzung zur Auslobung des Einladungswettbewerbs am 18. November 2022 stattfand, war ein fristgerechtes Einreichen dieser Vorlage zur Sitzung am 1. Dezember 2022 leider nicht möglich. Damit die Umsetzung des Kunstwerks in Gedenken an Manfred Faber und die Umgestaltung des Platzes in der Naumannsiedlung aufeinander abgestimmt werden können ist, ist eine Beschlussfassung dringlich.

Anlage: Siegerentwurf